

II 議会運営等に関する意見、要望等

No. 1

議会報告会のこと

意見・質問・要望等 昨年の議会報告会で話された問題はどのように解決されたのか報告してほしい。その後で検討するのが順序ではないか。【藤尾自治センター】

当 日 の 回 答 報告書を各区長ならびに自治センターにお渡ししています。ただし、住民すべてには伝わっていないということのようなので、ここでご報告します。(読み上げ)

※前回の議会報告会報告書から、角田市のホームページに地区全体の報告書と併せて地区ごとの報告書も掲載しておりますのでご利用願います。

議 会 回 答 議会報告会後の対応については、当日議員が回答したとおりです。質問いただいた市民の方々への回答方法について、更に有効な手段を議会として検討していきます。

No. 2

議会報告会のこと

意見・質問・要望等 意見・要望に対する検討結果の報告内容が、全て文学的表現だが、具体的な数値で表して頂きたい。プロセスも含めお願ひしたい。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 貴重なご意見ありがとうございます。協議をしながら進めさせて頂きます。

議 会 回 答 質問いただいた市民の方々への回答の表現及びその方法について、更に有効な手段を議会として検討していきます。

No. 3

議会報告会のこと

意見・質問・要望等 議会報告会の報告書を桜地区分だけの冊子を作ってもらえないか。【桜自治センター】

当 日 の 回 答 前回も要望があり検討しましたが、予算の関係もあり実現できませんでした。引き続き検討させていただきます。

議 会 回 答 質問いただいた市民の方々への回答の表現及びその方法について、更に有効な手段を議会として検討していきます。
また、今回から当該地区分の報告書を3部、各地区自治センターへ配付することにいたしました。

No. 4

議会報告会のこと

意見・質問・要望等 議会報告会で、昨年の要望についての回答が不十分である。一番聞きたいのは昨年の要望に対しての結果である。17件中6件は納得したが、9件は検討するとあるが、何もやつてないようだ。検討結果を報告して欲しい。同じ班の人が来ていないのも原因ではないか。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答 次回よりできるだけ、検討結果を報告します。

議 会 回 答 質問いただいた市民の方々への回答の表現及びその方法について、更に有効な手段を議会として検討していきます。

No. 5

議会報告会のこと

意見・質問・要望等 継続調査事項とは何か。防災倉庫等の設置など、必要性が高く、具体性を持った調査事項の設定をすべきではないか。【西根自治センター】

当 日 の 回 答 将来に向けて引き続き検討していくものであるとご理解ください。

議 会 回 答 当日の回答のとおりです。今後も、市民にとって、緊急性や重要性が高い事項については、集中的・優先的に調査・検討していきます。

II 議会運営等に関する意見、要望等

No.6

政務活動費のこと

意見・質問・要望等

- ①県議会の政務活動費が問題となっているが、角田市議会の政務活動費はどうか。【藤尾自治センター】
- ②宮城県議会等で政務活動費に関連する報道がされているが、角田市議会の政務活動費について、どのように明示しているのか。議会だより等でも報告して欲しい。【高畠南公民館】
- ③議員の政務活動費の額が1議員当たり月額5,000円のことだが、適切な活動ができるのか。【西根自治センター】
- ④全国的に注目を浴びている政務活動費について、角田市議会の現状はどうか。【枝野自治センター】

当日の回答

- ①議員1人当たり月5,000円です。使用目的には制限があり、使用に当たっては領収書添付の報告書を議長あて提出します。市民はその報告書を閲覧可能であり、さらに現在、インターネット上に公表する準備をしています。
- ②角田市の政務活動費は、1議員当たり月5,000円、年間で6万円まで、認められています。明示方法は、議会事務局に申請すれば閲覧することができます。今後は、インターネット上で誰でも閲覧できるように準備をしています。議会だよりでの明示も検討します。
- ③現在の報酬額の中で議員活動を行う意識を共有しつつ、有効に政務活動費を活用しております。また、透明性を確保するためにも、インターネット上で公開することも現在検討しています。
- ④角田市議会議員の政務活動費は月額5,000円です。現在インターネット上の公開も検討しており、透明性の確保に努めています。

議会回答

政務活動費の使途について、更なる透明性の確保を求める時代の要請に応えるため、議会庁舎内に足を運び閲覧請求の手続きを踏むことなく、市民が容易に閲覧できるよう、收支報告書、領収書その他その内容を証する書類を、平成29年4月より本市ホームページなどで公開する予定です。

また、議会だよりでの公開についても検討していきます。

No.7

議会改革のこと

意見・質問・要望等

副市長に谷津前市議会議員が就任したが、補欠選挙は考えているのか。議員が17人でも大丈夫なのではないか。【南町公民館】

当日の回答

定数の1人減では、補欠選挙は行われません。定数削減の要望として承りました。

議会回答

本市の適正な議員定数や報酬については、これまで議会内の議会改革検討会議において検討しておりますが、結論には至っておりません。今後も、市民の皆様のご意見や、議会審議の在り方など多角的に議論を重ね、結論を出していきたいと考えております。

No.8

議会改革のこと

意見・質問・要望等

角田市の人口がどんどん減少しているので、議員の数や報酬を減らすことは考えていないのか。【桜自治センター】

当日の回答

議会改革検討委員会で検討しております。

議会回答

本市の適正な議員定数や報酬については、これまで議会内の議会改革検討会議において検討しておりますが、結論には至っておりません。今後も、市民の皆様のご意見や、議会審議の在り方など多角的に議論を重ね、結論を出していきたいと考えております。

II 議会運営等に関する意見、要望等

No.9

議員に関すること

意見・質問・要望等 議員の行政視察の結果については、どのように活用しているのか。
【高畠南公民館】

当 日 の 回 答 議員活動の中で活用しています。一般質問で活用する議員もいます。

議 会 回 答 当日の回答のとおり、他自治体の先進事例を参考にして、本市のまちづくりに関する政策提言などに役立てております。

No.10

議員に関すること

意見・質問・要望等 議員も市役所職員も現場に足を運んで地域の実情を見て欲しい。
【西根自治センター】

当 日 の 回 答 ご指摘の通り、足りない部分があるとすれば今後更に努めていきます。

議 会 回 答 当日の回答のとおり、地域課題の把握に努めています。

No.11

議員に関すること

意見・質問・要望等 道の駅と市内商工業の連携で市内活性化のために、議員の方々で知恵を出し合って検討するようお願いしたい。【南町公民館】

当 日 の 回 答 道の駅と市内との連携をどの様にするか、検討しています。議会では産業建設常任委員会で道の駅について検討しています。

議 会 回 答 当日の回答のとおり、産業建設常任委員会を中心に、議会として今後も市全体の活性化に資するよう、道の駅と市内商工業の連携について検討していきます。

No.12

議会等への要望等に関すること

意見・質問・要望等 角田高校のグラウンドの砂ぼこりがひどいので、対応できないか。
【南町公民館】

当 日 の 回 答 砂の飛ばないような網張り(ネット)の工事を現在行っています。その後の状況を確認し、砂ぼこりが引き続きひどいときは、議会から角田高校に伝えたいと思います。

議 会 回 答 当日の回答のとおり、今後も状況が改善しない場合は、議会より角田高校へ改善を求めたいと思います。

No.13

議会等への要望等に関すること

意見・質問・要望等 放射性物質汚染廃棄物の試験焼却について、環境省の説明は納得いくものではなかった。議員も参加していたようだが、発言はなかった。議員の意見を聞きたい。【西根自治センター】

当 日 の 回 答 市民の皆さんのお心配を環境省の説明が拭い去るとは到底できません。また試験焼却が延期されたことにより再度の説明をすべきであろうと考えています。

議 会 回 答 農家の庭先等で保管されている汚染稻わら等について、庭先にそのまま保管していくよいのか。放射能汚染廃棄物を1ヵ所に集約し保管するにしても、その保管場所となった周辺住民の理解を得られるのか。基準値以下のものについて仙南クリーンセンターで焼却し、減量化したほうがいいのではないか等、様々な意見があります。

環境省、宮城県及び仙南2市7町が足並みを揃え、住民の理解を得ながら、今後、どのように放射性物質汚染廃棄物処理をしていくか、議会としても注視・議論していきます。

II 議会運営等に関する意見、要望等

No.14

議会等への要望等に関するこ

意見・質問・要望等

農業就業人口が少なくなってきた。農地、水路は横倉地区は面積の多くを占めている。高齢化により農地の手入れが行き届かず荒れてくるものと思われる。各団体等との交流を深め、今後の地域を維持できるような政策提言を望む。【横倉自治センター】

当日の回答

貴重なご意見として承ります。

議会回答

農業従事者の高齢化や人口減少、耕作放棄地の増加などによる農村地域の問題は、本市に限らず全国的な課題となっております。今後も、議員活動の中で多くの方々と意見交換をしたり、他自治体の事例を参考にするなどして、積極的に政策提言を行っていきます。